

VIDA CATÓLICA EN ESPAÑA

NUEVA DIRECTIVA DE LA UNIÓN NACIONAL DE APOSTOLADO SEGLAR

BJO la presidencia del arzobispo de Zaragoza, doctor don Casimiro Morillo, se ha reunido la Comisión Nacional de Apostolado Seglar.

Entre otros asuntos, se informó de los estudios de la misma vienen realizando en los sectores obrero, rural y universitario, así como de los trabajos llevados a cabo por el Concilio Vaticano que directamente afectan a los seglares.

Por último, las Obras nacionales de apostolado seglar asistieron procedieron a la renuncia parcial de los vocales de la Comisión Permanente de la U. N. A. S. (Unión Nacional de Apostolado Seglar). La nueva directiva está compuesta por: Hermandad del Trabajo; Federación Nacional de CC. MM. de Profesionales; Cáritas Española; Movimiento Católico de Espiritualidad y Apostolado Matrimonial; Juventud Agrícola Femenina; Federación Católica de Maestros Españoles; Federación Nacional de Congregaciones Marianas Universitarias; Consejo Superior de las Misiones de Acción Católica; V. O. T. de San Francisco; Acción Social Patronal; Asociación de las Hijas de María y la Junta Nacional de Acción Católica.—(PA.)

CONFERENCIAS SOBRE LA CONSTITUCIÓN CONCILIAR DE LITURGIA, EN SANTANDER

EN la pasada semana y con motivo de difundir los acuerdos conciliares dentro de la consigna nacional de este año, "Trabajos por los frutos del Concilio", la Junta Diocesana de Acción Católica de Santander organizó un ciclo de conferencias dirigidas a cargo del reverendo padre Thomas Neve, benedictino, de la abadía de San Andrés de Brajas (Bélgica), el cual desarrolló magistralmente en estallido los temas "La constitución Conciliar sobre Liturgia Sagrada" y "La misa según las últimas directrices de la Santa Sede". Al final de sus documentadísimas actuaciones abrió coloquio, que siguieron los asistentes en el máximo interés.

CLÁUSURA DEL PROCESO DE CANONIZACIÓN DE SOR ANGELA DE LA CRUZ, EN SEVILLA

EL cardenal arzobispo, doctor Bueno Monreal, ha presidido en la iglesia de El Salvador, completamente llena de fieles, la sesión de clausura del proceso de canonización de Sor Ángela de la Cruz, fundadora de las Hermanas de la Cruz.

Sor Ángela falleció en marzo de 1932, hija de un humilde matrimonio, portero de un cementerio, dio siempre muestras de gran eritud y muchas dian entregó su comisaria a un anciano que vivía cerca. Fue obreña en un taller de zapatería para mujeres. Ingresó en otra Orden, de donde tuvo que salir por falta de salud, y fundó luego la Orden de las Hermanas de la Cruz, ángeles de la caridad y de la asistencia a los enfermos, que llevan, además, una vida de gran penitencia.

"SOCIALIZACIÓN Y LIBERTAD", TEMA DE LA XXIII SEMANA SOCIAL DE ESPAÑA

LA Junta Nacional de Semanas Sociales ha resuelto celebrar este año su XXIII sesión en Barcelona, del 15 al 21

de junio próximo. El tema general, desarrollado en doce lecciones y cinco conferencias, será: "Socialización y Libertad".

Intervendrán en la misma destacados profesores. Las inscripciones pueden realizarse en las locales de la Junta Nacional, en Madrid, o en las de la Junta Diocesana de Barcelona.—(PA.)

CÁRITAS PERFECCIONA LOS PROGRAMAS RECOMENDADOS EN SU ASAMBLEA DE OCTUBRE DE 1963

LA Secretaría Nacional de Estudios de Cáritas y los órganos regionales y locales han empieza los meses de octubre a enero en el perfeccionamiento de los programas recomendados en la Asamblea Nacional de octubre de 1963, para cada una de las 800 zonas en que ha quedado dividida España. Las discusiones se han basado en el grado de urgencia de las diversas necesidades, en la adecuación que cada situación presenta, según las características de las zonas y en los reparos presentados por las Cáritas diocesanas.

Aunque los datos exigidos por la programación del plan no están terminados, puede adelantarse alguno de los resultados obtenidos hasta el momento. Entre ellos, que el 60 por 100 de la extensión de España tiene una densidad de población entre 0 y 40 habitantes por kilómetro cuadrado; 130.000 kilómetros tienen una densidad inferior a los 20 habitantes por kilómetro cuadrado y otras regiones, como Cataluña, Vascongadas, Asturias, León y Madrid, cuentan con 200 habitantes por kilómetro cuadrado.

Se refleja el importante fenómeno de la despoblación de 204 zonas rurales, entre las 360 en que se ha dividido el país. La pérdida total supone 817.903 habitantes.

El Plan Cáritas, que durante el primer trienio estuvo centrado en la potenciación de las Cáritas diocesanas, ha puesto en marcha una serie de servicios interdiocesanos centralizados en Cáritas Nacional, como Asistencia Social, Promoción de Servicios, Ayuda al Consumidor, Suministros Textiles, Sanidad, Escolares, Migraciones, Vocativismo, FOVIBRE (Fomento de las Viviendas Béneficas), Coordinación Hospitalaria, Ayuda a grupos homogéneos, Promoción de recursos, Federación de Escuelas de Asistencia Social, Coordinación interdiocesana de ensos, Suministros asistenciales, Extranjeros, Catastrofes y la celebración de curas ilusas.

En estos momentos se están elaborando planes para Guadix, Almería, Granada y La Cabeza (Asturias) y está ultimado el Plan Lorca.—(PA.)

FOLLETO SOBRE PERSPECTIVAS RELIGIOSAS DEL TURISMO

EL Secretariado de Turismo de la diócesis de Mallorca, siguiendo las directrices trazadas por su prelado el doctor Eusebio Viñals en su pastoral sobre el turismo de marzo de 1961, ha editado un folleto titulado "Perspectivas religiosas del turismo", que comprende una serie de artículos de gran interés destinados a favorecer la toma de conciencia cristiana ante el fenómeno del turismo.

EN 1963 LAS FIDES REALIZARON 49.875 PROGRAMACIONES CINEMATOGRÁFICAS

LAS Federaciones de Salas Cinematográficas de inspiración católica, establecidas en las diversas zonas cinematográficas de España con el nombre de FIDES, realizaron durante el año 1963 la cifra de 49.875 programaciones para el conjunto de las salas adheridas, que se acercan a un millar. Los programas cinematográficos de FIDES se limitan exclusivamente a películas consideradas como morales por la jerarquía eclesiástica, o sea, las calificadas con los números I, 2 y 3 por la Comisión Episcopal de Ortodoxia y Moralidad. Las FIDES, por sus objetivos y sus realizaciones de ideología moral y apotética en el campo de la exhibición cinematográfica cuentan con la recomendación oficial de la Comisión Episcopal de Cine, Radio y Televisión.

ECO DEL PRIMER CURSO DE PASTORAL EN EL CONVICTORIO DE SAN MIGUEL DEL OPUS DEI

EN relación con el Cursillo de Teología Pastoral organizado en el Convictorio Sacerdotal de San Miguel, que dirige el Opus Dei, desarrollado en la tercera semana de septiembre del año pasado, y del que informamos ampliamente en nuestro número 1.153, el eminentísimo cardenal Cisneros, obispo de la Sagrada Congregación del Concilio, ha dirigido al consiliario del Opus Dei en España, don Florencio Sánchez Bella, una carta cuyo texto íntegro reproducimos a continuación:

Reverendísimo señor:

Le agradezco vivamente que haya tenido usted la delicadeza de informar a esta Sagrada Congregación del Concilio sobre el "Primer Curso de Teología Pastoral", que organizó y dirigió por el Opus Dei se ha celebrado en Madrid, en la Basílica Pontificia de San Miguel y en el anexo Convictorio eclesiástico.

Ciertamente la Santa Sede conoce bien, y sigue con gozo y agradecimiento, la vibrante labor apostólica que la Asociación de ustedes está realizando en todo el mundo, entre personas de todos los grupos y condiciones sociales. Hay, sin embargo, una característica muy peculiar del espíritu y de la labor del Opus Dei, que a esta Sagrada Congregación le complace especialmente constatar porque es fuente de considerables beneficios espirituales para el clero diocesano, de cuya disciplina y ministerio pastoral este Sagrado Dicasterio se ocupa. Me refiero concretamente a la armonía y profunda comprensión que existen entre el carácter esencialmente secular de su Asociación y la vida de perfección cristiana que todos ustedes procuran vivir y difundir. Esta unidad y armonía —donde la práctica de los consejos evangélicos es medio para potenciar el apostolado pleno como fin— hace posible que el Opus Dei sea en la vida de la Iglesia, no sólo un eficaz instrumento apostólico del laicado católico, sino también una ayuda providencial para los deseos de santidad del clero diocesano y un buen medio para robustecer la mutua comprensión y cooperación pastoral entre sacerdotes del clero y laicos de la vida religiosa.

Biblioteca Virtual Josemaría Escrivá de Balaguer y Opus Dei